

COMMUNIQUE DE PRESSE 23 novembre 2023

RUBAN BLANC : LE DÉPARTEMENT MOBILISE AU QUOTIDIEN CONTRE LES VIOLENCES FAITES AUX FEMMES

Avec 118 féminicides en 2022, une femme décède tous les deux jours et demi sous les coups de son conjoint ou ex-conjoint en France. L'opération Ruban blanc qui se déroule à l'occasion de la journée internationale pour l'élimination des violences faites aux femmes ce samedi 25 novembre a pour but de prendre conscience de cette réalité et faire changer les mentalités.

Depuis plus de 30 ans l'opération Ruban Blanc vise à sensibiliser le public face aux violences faites aux femmes. Dans la Drôme, la campagne 2023 est coordonnée par l'association REMAID (Réconfort, écoute, médiation, aide, information sur les droits). Le Conseil Départemental est membre du comité de pilotage de la démarche, qui comprend des partenaires institutionnels, des collectivités et des associations. Cette année encore, la campagne utilise le violentomètre, un outil réalisé pour prendre conscience d'éventuelles violences afin de sensibiliser le grand public.

Interventions d'urgence

Tout au long de l'année, les Centre médico-sociaux du Département accompagnent les femmes victimes de violence dans leurs démarches. Le Département finance ou est associé à des dispositifs spécifiquement destinés aux femmes victimes de violences dont :

- les accueillants sociaux en gendarmerie et en commissariat de police qui facilitent la prise en charge des victimes par les services sociaux lors d'intervention des forces de l'ordre à domicile à hauteur de 60 000€ par an,
- un soutien direct à l'association REMAID pour l'accompagnement des victimes
- de la médiation familiale portée par l'association AEMF (Accueil, écoute, médiation familiale) pour améliorer les relations au sein du couple et prévenir les violences,
- un accueil citoyen qui permet le logement en urgence et en famille des femmes victimes de violences avec une aide de 26 500 € en 2023.

Sensibilisation dès le collège

Les Centres de santé sexuelle du Département (CSS) œuvrent dans le champ de la prévention et de l'accompagnement, avec une attention particulière portée à la prévention des violences faites aux femmes et sexistes. Au niveau individuel, des consultations médicales et des entretiens avec la conseillère conjugale et familiale sont possibles, ainsi qu'un accompagnement aux personnes et aux couples. Sur le plan collectif, des animations sont organisées avec le public scolaire ou en insertion. En 2022, les CSS ont permis d'informer plus de 860 personnes en 123 séances. Des actions sont également conduites dans les collèges, à partir de la 4^e, et dans les lycées pour présenter les CSS et sensibiliser à la sexualité et à l'égalité hommes-femmes. Pendant l'année scolaire 2022/2023, les CSS ont réalisé 95 séances avec 534 élèves.

Retrouvez des informations sur l'opération Ruban blanc 2022 dans la Drôme sur : https://www.facebook.com/collec-tifrubanblancdrome/